
京都府外国人介護人材支援センターの理念～目指すべき方向～
・共生社会や多様化する働き方の視点を大切にします。
・外国人材受け入れ事業所とそこで働く外国人介護職員の双方を支援します。
・「働く」ことに併せて、「暮らし」や「生活」についても支援します。
これらの支援を京都府内の関係機関・団体と連携して実施していきます。
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京都府外国人介護人材支援センター 情報誌

あなたとともに

センターでは、きょうと福祉人材育成認証制度において認証された法人のうち、介護保険法及び障害者総合支
援法の指定又は許可を受けた事業所を運営する法人及び技能実習生の受入法人にご協力いただき、アンケー
ト調査（調査実施期間（令和3年7月2日～7月16日））を実施しました。

受入れに当たっては「日本語能力に不安を感じている」といった回答が多い一方で、受け入れた法人からは
「人材の確保」、「組織内の活性化につながった」という回答も数多くあり、約3分の2は「今後も受け入れたい」と
考えているという結果でした。
詳細は、当センターのHP（http://fukujob.kyoshakyo.or.jp/kpfcsc/）
に掲載しておりますので、ご覧ください。

アンケート結果報告

連絡会議 報告

・調査方法
・有効回答法人数
・外国人介護人材を受入れている
・受入人数
・受入事由
・受入ている事業所
・受入の主な理由
・受入法人で今後も受入を考えている
・受入に当たっての課題
・期待する支援

：メール、郵送
：調査対象679法人の内、456法人（回答率67.2％）

：106法人（23.2％）
：424人（12か国以上）
：技能実習(39.9％)、定住・永住(21.0％)、特定技能(16.7％)
：介護保険が大半（93.9％）
：介護人材不足への対応、優秀な人材確保
：70法人（66.0％）
：特に日本語の理解、コミュニケーション
：日本語研修のほか、受入法人は「経費の補助」、
受入れていない法人は「制度の説明」の割合が高かった

今年度2回目の外国人介護人材支援連絡会議を9月22日（水）にオンラインで開催し、これ

から実施する事業について、意見交換を行いました。「外国人向け介護に係る入門講座」に
ついては、はじめて介護の仕事に触れてもらう機会として出来るだけ分かりやすいような内容
の工夫を、また、「外国人介護人材の受入れに係るセミナー」については、コロナ禍の中でも
多くの方に参加していただけるよう開催方法などについて話し合いました。

＜受入れた効果（上位3項目、複数回答可）＞
※回答法人：外国人介護職員を受け入れている法人（106法人）

・「介護職員の不足に対応できた」(70法人、66.0%)
・「国籍に関係なく優秀な人材の確保ができた」(43法人、40.6%)

・「組織内の活性化、人材育成体制の強化・見直しにつながっ
た」(40法人、37.7%)

受け入れている法人（106法人）のうち
66％（70法人）が「今後も受け入れたい」
と考えています。

センターHP

(70法人)66%

受け入れたい

(3法人)2.8%

受け入れるつもり

はない

(29法人)27.4%

わからない

(4法人)3.8%

未回答

今後の受入について



りよう しゃ ちゃ くば せんたくもの

●アルバイトでは、利用者さんにお茶やごはんを配ったり、ドライヤーかけ、洗濯物
ほか しょくいん てつだ しょくじかいじょ くるま かいじょ など

の他、職員さんに手伝ってもらいながら食事介助、車いす介助等をしています。
さいきん まえ たいそう てほん

最近は、みんなの前でラジオ体操のお手本もしています。
りようしゃ しょくいん やさ しごと かた しょくいん ていねい おし

●利用者さんも職員さんもみんな優しいです。仕事のやり方も職員さんが丁寧に教
がっこう べんきょう きょうと ことば おし

えてくれます。学校では勉強しない京都の言葉もたくさん教えてもらいました。
かいご しごと かいご し

●タイには介護の仕事がないので、介護のことは知らなかったけれど、やってみた
たの しごと しょうらい にほん かいご しごと かぞく

ら、とても楽しい仕事でした。将来は、ずっと日本で介護の仕事をしたいです。家族
おうえん

も応援してくれています。

「外国人介護人材の
受入れに係るセミナー」

開催のご案内

くに しょうかい おうこく

お国紹介（タイ王国）

講演 「外国人介護職員の受入れについて」
公益社団法人 国際厚生事業団
外国人介護人材支援部 主任 武井 幸一 氏

講演 「職場と地域における外国人受入れについて」
京丹後市国際交流協会 事務局長
NPO法人多文化共生マネージャー全国協議会 理事 麻田 友子 氏

プログラム（一部のみの参加も可能）

だいがく そつぎょうご

ナームモンコン チップワリンさん（ニックネーム：ピンさん）はタイの大学を卒業後、
にほんご べんきょう にほん き ねんまえ きょうとみんさい にほんごがっこう べんきょう

日本語を勉強するために日本に来ました。1年前から京都民際日本語学校で勉強
はじ ことし がつ しゅう にち こうれいしゃ

を始め、今年の6月から週4日、高齢者のデイサービスでアルバイトをしています。
こんかい かいご しごと き

今回は、ピンさんにタイのことや介護の仕事のことを聞きました。

めんせき にほん やく ばい

・面積：日本の約1.4倍
じんこう にほん やく

・人口：日本の約52％
しゅうきょう ぶっきょう きょう

・宗教：仏教 94％、イスラム教 ５％
しゅってん がいむしょう

出典：外務省HP

タイは、1年中暑い国ですが、私の地元の
チェンマイでは、冬(12月～1月)の朝と夜は
寒いので、セーターを着ます。

食べ物は、「トムヤムクン」が有名です。
私は、「カオソーイ」というココナッツミルク
が入ったカレーヌードルが好きです。
日本の食べ物では、魚、うどん、そば、
ラーメンが好きです。

趣味は絵を
描くことです

インタビュー

↑ピンさんが描いた絵

手書きのメッセージ

事例報告 「外国人介護職員を受入れしている施設の事例について」
社会福祉法人かなえ福祉会 特別養護老人ホーム すないの家太秦
施設長 村上 ちこ 氏、介護主任 藤原 淳史 氏

事例報告 「外国人留学生における介護職への希望について」
京都民際日本語学校 国際事業部マネージャー 松野 泰司 氏

13：30
～14：20

14：20
～14：50

15：00
～15：20

15：20
～15：40

質疑応答・まとめ
一般社団法人 京都府介護福祉士会
事務局長 岡本 匡弘 氏

15：40
～16：00

13：25
～13：30

開会

休憩
14：50
～15：00

外国人介護職員の受入制度や外国人が
安心して生活できる地域づくりについて事
例を交えてセミナーを開催します。ぜひお
気軽に御参加ください。

・日程：2021年12月24日（金）
・方法：オンライン（Zoom）
・対象：外国人介護職員の受入れを検討されて

いる事業所、関心のある方等
・参加費：無料（通信料はご負担ください）
・申込：インターネット
（センターHPまたは下記QRコード）
・締切：12月17日（金）

セミナー申込センターＨＰ


